
【参加者の感想】 

●今も昔も日韓関係を良く思う人は一定数いて、政治面で悪くなっても互いの言語や文化

を知ることで友好関係が深くなればいいと思いました。 

●浮世絵はもともと庶民文化の一つということ知って驚きました。韓国と日本のつながり

を歴史的視点から学ぶことができて良かったです。韓国のことをもっと知りたいと思う

ような講演でした。ありがとうございました。 

●浮世絵が庶民的なものであるのと、朝鮮と深く関わりがある事を知り、良い学びになり

ました。 

●日韓の歴史の中で、朝鮮通信使がどのような役割を果たし、日本の庶民がどのように受

け入れていたのか知ることができた。 

●浮世絵の歴史や日本と韓国(朝鮮)との古くからの交流を詳しく知ることが出来てよかっ

た。韓国により一層興味が湧いた。 

●浮世絵も朝鮮通信使も高校の時に日本史で勉強しましたが、それらに共通点があること

に驚きました。講演もとても面白かったです。 

●朝鮮通信使の存在は知っていましたが、深くは知らなかったので、今日の講義でたくさ

んのことを知ることができて良かったです。日本では韓国についての歴史はあまり学ば

ないので、もっと学べるようになればいいなと思います。아주 재미있었어요. 

감사합니다. 

●江戸時代にも KPOP アイドルのような存在の人がいたと言うことにとても驚いた。 

●日本の歴史にも朝鮮の歴史が深く関わっていることが分かった。 

●江戸時代においても、今の自分たちと同じように文化交流をしようという活動があった

ことに驚いた。 

●日本史の授業で朝鮮通信使について、少し学んだことがあったけど、より詳しく知るこ

とが出来てとても有意義だった。 

●朝鮮通信使の存在は知っていたけど、こんなに江戸時代の日本人に大きな影響を与えて

いたのは知らなかったし、その当時の様子が浮世絵に描かれてて現代でも残っているの

がすごいなと思いました。やっぱり文化交流は大切だと思いました。 

●朝鮮通信使が政治的な意味だけでなく庶民に楽しみをもたらすという意味でも江戸時代



で大きな存在であったことを初めて知り、面白かった。吉宗の要望で連れてこられた象

が少しかわいそうだった。 

●日本が朝鮮と昔から繋がりがあったのは知っていましたが、浮世絵にも描かれるほど当

時の日本人が興味を持っていたことを知らなかったので驚きました。 

●江戸時代の朝鮮通信使という存在がそこまで庶民に大きな影響を与えていたとは驚きで

した。今の韓国スターのようにエンタメの一種として浮世絵に描き出されていたのだと

学び、今も昔も日韓交流が盛んになっていたことを知れて嬉しかったです。歴史を塗り

替えてさらに日韓の仲が深まればと思いました。 

●浮世絵について日本人であるがあまり詳しく知らないことが多かった。また、余談や自

分たちが韓国にハマったきっかけであるようなものなど親しみやすいものの話を織り交

ぜて講演してくださったのでとても楽しく聞くことができた。 

●江戸時代にも KPOP スターがいたというのがとても面白かった。 

●日本と朝鮮との歴史を感じられた上に、浮世絵として長い間朝鮮通信使の歴史が残って

いるのがすごいと思った。 

●KーPOP や韓国ドラマがとても好きで韓国語を学んでいますが、今日朝鮮通信使のお話な

どを聞いて、最新の韓国文化だけでなく昔の韓国文化や日本との関係にもさらに興味が

湧きました。興味深い講演をありがとうございました。 

●朝鮮通信使に関して自分は日本に対して君臣的に来た人たちと捉えていたが、庶民の興

味の的として浮世絵の文化に影響を与えたことを知り、新たな知見で面白いと感じまし

た。 

●自分は高校の時日本史を選択していたので、朝鮮通信使という立場から時代を見れて面

白かったです。 

●江戸時代にもケーポップスターがいたことが面白いと思った。 

●朝鮮通信使について知れて面白かった。 

●鎖国のイメージが強かった江戸時代にも朝鮮との関わりは強くあり、当時の文化に大き

な影響を与えていたことは初めて知ったので興味深いと感じました。 

●浮世絵について、たくさん知ることが出来て良かったです。日本の文化についても、知

らないことはまだまだ多いんだなと思いました。 



●江戸時代の現代にも通じる日韓の交流について知ることができて、私が全く知らなかっ

た浮世絵の知識も知ることができてとても貴重な経験になりました。本日はありがとう

御座いました。오늘은 정말 감사합니다. 

●いろいろ新しい情報を得ることができました。ありがとうございます。 

●日本の有名なものの 1つである浮世絵に、こんな関係があると知れて面白かったです。 

●浮世絵や朝鮮通信使の話は小中学校の社会でしか聞いたことがなく知識も興味もほぼあ

りませんでしたが、講演を通じてそれらの魅力を感じました。尹先生が研究されていた

浮世絵画家の作品が、他の美人画と違って動きが大きく表現されていてとても印象的で

した。再び江戸時代のように平安な関係が築けるように、歴史を学びたいと思います。 

●浮世絵についての知識はあまりもったいなったが、わかりやすい講義で理解を深めるこ

とができた。 

●日本と朝鮮にも仲がいい時代があったことが分かった。 

●朝鮮と関係が良かった 260 年の歴史をもっと授業等で教えるべきだと思った。朝鮮通信

使の歴史をしれて楽しかった。 

●今まで日本史で日本人の視点からしか浮世絵のことを学んだことがなかったので、今日

は韓国の歴史から浮世絵について学ぶことができ新たな発見ができて良かったです！ ま

た色々なことを調べたいなと思いました！！ 

●浮世絵と朝鮮通信使という、日本と韓国の文化の融合で新たな観点が面白かったです。

KPOP の写真のセレクトがとても良かったです。可愛かったです！ 

●高校生の頃に日本史で学んだことと重なる部分や新しく知れた部分があって面白い講演

会でした。 

●中学や高校で日本史でちらっと聞いていた朝鮮通信使が浮世絵にもなっていて、日本と

韓国の歴史に大きな影響を与えていたのだと知ることができておもしろかったです。 江

戸時代にも自分達と同じく k-pop が人気だったと思うと時代が違っても変わらないのだ

なと思いました。 

●浮世絵と韓国に関係があるとは知らなかったので驚きました。歴史が知れて良かったで

す。 

●浮世絵は日本の絵画の発展のもとになったものであるが、このように朝鮮との交流のき

っかけになったということを強く感じることができた。 



●絵画から国際交流、日韓関係に着目するという視点が自分には新しくてとても興味深か

った。高校までに習っていた朝鮮通信使が浮世絵に残っていることも不思議だった。 

좋은 강연 해주셔서 감사합니다. 

●朝鮮通信使といったら堅苦しい使節のイメージがあったけど、Ｋポップのような感じの

人もいたんだと知ってびっくりした。 

●日本にいままで住んでいて、浮世絵の存在も知ってはいたけどこの講演を通してさらに

深く浮世絵のことを知ることができました。また、朝鮮通信使はただ幕府のところに来

ていただけかと思っていたけど、朝鮮通信使に対して日本人が興味をもっていたことを

知って、そんな国際交流もあったんだなあと思いました。今の K-POP の話も今度は聞き

たいです！ 

●浮世絵に朝鮮通信使が描かれていたこと知らなかったので、今回の講義で初めて知るこ

とがたくさんありました。とても貴重な機会になりました。 

●朝鮮通信使について日本史で知っただけで詳しくは知らなかったので、浮世絵に関連し

ながら知ることが出来てとてもおもしろかったです。 

●政治的な関係の良し悪しは関係なく、文化は交流が絶えないものなのだと強く感じた。 

●日本と韓国のつながりは高校の日本史の授業で多く学んできたが、朝鮮通信使にだけフ

ォーカスした授業は初めてで、北斎や歌麿などの自分もよく知っている絵師の絵画など

から通信使について学ぶことが出来てとても面白かったです。 

●江戸時代ほどの昔にも今のアイドルのような存在がいたというのはすごく興味がありま

した。現在好きなアイドルがいるので少し調べてみようかなと思いました。 

●先生の日本語が上手でびっくりしました。韓国の方が日本の文化に興味を持ってこんな

に研究してくださるのはとてもありがたいと思いました。わたしも KPOP 好きなのでこれ

からもいろんな文化を知ろうと思いました。 

●とても興味のある話だった。韓国についてもっと知りたいと思いました。 

●江戸時代にも kpop がいたことに驚いた。 

●日本史の授業で朝鮮通信使や浮世絵について学習したことはあったけれど、どんなふう

に浮世絵が生まれたのか、何が描かれたのか、すごく面白かったです！ 

●中世から江戸時代にかけての交流の様子や庶民の暮らしの取り入れ方、他にも様々な知

識を知ることができて楽しかった。 庶民が通信使をとりいれたりするなか、最後話され



ていた、直接の交流はなくとも、互いに文化を取り入れたり学んだりすることで交流

し、いい文化を作っていけると言う言葉がすごく印象的で、いいと思った。 

●浮世絵や朝鮮通信使について、韓国との関わりという視点から学ぶことができて、新し

い見方をすることができました。 

●浮世絵に朝鮮通信使が写っていることは初めて知った。韓国は身近でありながら、様々

な問題をもつ国であるという認識だったが昔から友好的な関係を築いていることを知

り、その関係をうまく維持することが今後の社会には求められるのではないかと思いま

した。 

●浮世絵のもとは憂き世という意味であったことを初めて知って時代とともに意味が変化

していっていることがとても面白いなと思った。美人画が多いことも知らなかったので

驚いた。 

●朝鮮通信使について高校の授業で聞いたことはあったけどあまり詳しくは知らなかった

けど今回の授業で絵画の側面から知ることができて面白かったです。 

●浮世絵は日本らしさのあふれた文化の一つだと思っていたが、その中にも国際性が現れ

ていて面白かったです。 

●浮世絵や朝鮮通信使のお話がとても面白かったです。受験の時少し日本史を勉強してい

て、それの発展的な内容を知ることができたのでよかったです。 

●高校の日本史の先生がニッチな人で今回のような話も結構していたので、懐かしさを覚

えました。 

●小中学校の授業で浮世絵や朝鮮通信使についておおまかに習っていたことをより詳しく

学ぶことが出来ました。江戸時代にも K-POP が存在していた事が面白かったです。 

●浮世絵について今まで知ることがなかったので、詳しく知ることができてよかったで

す。朝鮮通信使の来日によって日本の文化にも影響を与えたということもわかりまし

た。 

●私も韓国のアイドルが好きなので、昔にもアイドルがいたなら私のようなオタクもいた

のかなと思うと親近感が湧きました。 

●植民地などの負の出来事の以前からずっと日本との交流があったことを嬉しく思うと同

時に、日本にとってこんなにも交流の歴史が長い国はないだろうなと感じます。これか

らもずっといい関係を築いていけるといいなと、今日の講演を聞いて改めて思いまし



た。 

●江戸時代よりも前から交流があったのだから、今でも仲良く出来たらいいなと思った。 

●日本の浮世絵と韓国が関わっていたということにとても驚きました。 

●浮世絵を見た時に日本の状況を考えるという考えばかりだったが、浮世絵を見て韓国の

状況についても考えるということが面白かった。 

●浮世絵について日本のものしかよく分からなかったが、江戸時代に朝鮮通信使として伝

わったものがあると思ってびっくりした。日本と韓国にはとても深い関わりがあるんだ

と思った。 

●浮世絵といえば日本のことしか描かれていないと思っていたので、朝鮮通信使について

描かれていることが知れてよかった。また、かなり昔なのに仮装をしたりすることがあ

ると知って面白かった。 

●「朝鮮通信使」という言葉を社会の授業の中で聞いたことはあるものの詳しくは知らな

かったので、浮世絵を通じて日本との強い繋がりを知ることができて面白かった。朝鮮

通信使に対する広島の接待が良かったという話も聞けて嬉しかった。 

●韓国の方が日本の文化に興味を持ったという話を詳しく聞いたことがなかったので新鮮

でした。もっと韓国について知りたいなと思いました。 

●初めて知ることしかなくてとても興味深かったです。素敵な講演ありがとうございまし

た。 

●朝鮮通信使は高校などの授業で暗記したのみだったので、初めて詳しいお話を聞いて面

白かったなと思った。 

●浮世絵は日本の伝統的なものだから、今日の授業で説明してくださったような朝鮮人を

描いているという観点で浮世絵に注目したことがなかったので挑戦のことや新しいこと

を知ることができてよかった。 

●日本の文化である浮世絵と韓国の通信使の繋がりについて知ることができ、非常に興味

深かったです。 

●高校のときに日本史で浮世絵などについても習ったことがあるので、少し懐かしい気持

ちになりました。 

●江戸時代でもケーポップスターがいることに驚きました。講演の中でおっしゃられた、



｢平和と戦争は隣り合わせ｣ という言葉や、まず国のことを知ることが交流の 1歩という

言葉が心に残りました。素敵な講演ありがとうございました。 

●朝鮮通信使について奥深く知ることができて良かったです。江戸時代から韓国文化は一

部の日本人にとって馴染み深いものとして愛されていたことに興味深さを感じました。

なぜ韓国文化はこれほど魅力的なのか考察していきたいです！ 

●日本と韓国の今までの関係性がよくわかりました。韓国に行きたいです。 

●浮世絵を通して朝鮮通信使について学ぶことができました。とても興味深くお聞きでき

てよかったなと思いました。 

●朝鮮通信使については日本史で少し習った程度だったが、庶民との交流の 1つだったこ

とを初めて知った。数多くの浮世絵から様々な当時の様子が見えて面白かった。 

●江戸時代の ᴋ-ᴘᴏᴘスターも見てみたいです。 


